

2275 AA 14

En presentación de su libro: Ex juez García calificó de 'pintoresco' el desafuero de diputado Palestro

El ex juez René García Villegas calificó de "pintoresco" y de "inaceptable" el desafuero del diputado Mario Palestro por parte de la Corte Marcial. Y expresó que es necesaria no sólo una reforma del sistema judicial, sino una también una renovación de hombres; que la Corte Suprema "estaba moralmente inhabilitada" para encabezar dicha reforma y se mostró partidario de una especie de "juicio de Nuremberg" contra miembros del pasado régimen implicados en violación de los derechos humanos.

Las afirmaciones las realizó durante la presentación de su libro "Soy Testigo", efectuada esta mañana en el Casino del Club de Abogados, el que se encontraba atestado de corresponsales nacionales y extranjeros y personalidades públicas.

Al preguntársele sobre el reciente desafuero al diputado Mario Palestro acordado por la Corte Marcial, García Villegas expresó que "es inaceptable que con el voto mayoritario de oficiales militares que están proyectando planes del antiguo autoritarismo se desafuere a un representante del pueblo elegido democráticamente. Debemos controlar que se intenten imponer criterios militares en nuestra nascente democracia".

Calificó también de "pintorescas" las opiniones de quienes afirman que no hay crisis en el poder judicial. "¿En qué planeta viven esos señores?", preguntó. Y, más adelante, recordó que ya, en el año 1986, el Colegio de Abogados se había pronunciado sobre dicha crisis. En torno a la declaración de la Corte Suprema negando tal crisis, René García Villegas dijo que "el pueblo solo puede esbozar una sonrisa al respecto".

—Hace falta una reforma de hombres en todos los niveles, no sólo en la Corte Suprema. Hay ministros de la Corte de Apelaciones que han puesto su firma para condenar a muerte a disidentes políticos. Es más, uno de ellos, incluso, tiene un cargo en la Asociación Nacional de Magistrados. Creo que la democracia debe ser implacable en la reforma de la justicia. Sin una justicia sana, no va a haber paz.

"Inhabilidad" de Suprema

Luego, afirmó que le parecía imposible "aceptar la permanencia de la actual Corte Suprema en la etapa democrática que vive el país" y que la "Corte



René García: "Hace falta una reforma de hombres en todos los niveles".

Suprema esta moralmente inhabilitada para encabezar el proceso de renovación de la justicia".

—No considero conveniente que personas que durante 16 años se han distinguido por su obsecuencia puedan encabezar este movimiento renovador. No creo que, de un día para otro, van a tener otro sentido de entender la ley.

Se mostró partidario de una especie de "juicio de Nuremberg" para que las sanciones a los grandes crímenes "logren superar las dificultades legales que se están imponiendo" y también de crear un Consejo Nacional de la Justicia que, dijo, "ha dado buenos resultados en otros países con representantes de los tribunales, poder legislativo, ejecutivo, Colegio de Abogados y que tenga como misión trazar la política judicial".

Al preguntársele su opinión sobre el ingreso de carabineros al Palacio de los Tribunales, dijo que era "inaceptable" y preguntó: "¿Ya no existe Gendarmería de Chile?".

Finalmente, sobre los presos políticos, expresó que era partidario de efectuar una revisión de todos los juicios. "Estoy seguro que se van a encontrar aberraciones jurídicas como establecer el delito con el mero informe de la CNI".

lo Seguro 5-11-1990. P. 51 000177410

Ex juez García calificó de "pintoresco" el desafuero de diputado Palestro [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1990

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Ex juez García calificó de "pintoresco" el desafuero de diputado Palestro [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa